

SANTA TERESA DE JESÚS

Estimulados con el ejemplo de vuestra santa
Heroína, pelead como valientes.
(León XIII a los peregrinos españoles)

I Año nuevo, acostumbran a decir, vida nueva. Vida nueva debemos emprender, amados lectores, tomando por modelo a nuestra sin par Heroína Teresa de Jesús.

Si os hemos propuesto algunas veces que os lanzarais a emprender algo en obsequio del Señor, animándoos con los dichos y hechos de la gran Bullidora de negocios Teresa de Jesús, podíais decirnos que el efecto a la Santa nos movía a piadosas exageraciones. No faltaron personas, por cierto, por otra parte recomendables, que malquistas o prevenidas contra todo lo que lleva el nombre de Teresa, han intentado rebajar a la Santa de nuestro corazón cuanto tratamos de ensalzarla. Unos nos tachamos de exclusivistas, otros con cierto sabor protestante nos han calumniado diciendo que elevábamos la gran figura de Teresa de Jesús, la más notable de nuestra España católica, con detrimento de los otros santos, y por consiguiente con menoscabo de la honra de Dios. Temen estos tales ¡insensatos! que Teresa de Jesús va a ser por vez primera vez esposa infiel desde el cielo, alzándose con la honra de su Esposo Jesús, que es la suya, valiéndose a este fin de sus gracias y de sus celestiales atractivos para robar corazones y atenciones de su Jesús, y atraerlos a sí. Grande ha sido nuestro consuelo, y nos sirve de poderoso estímulo para proseguir en nuestro empeño de celar la honra de Jesús por medio de su Teresa, el oír de los labios más autorizados de la tierra que para emprender cosas grandes a la mayor gloria de Dios deben tomar los fieles por modelo a la gran Teresa de Jesús, la cual mujer, flaca, débil y sin amparo humano, antes bien con grandísimas persecuciones, llevó a cabo sus obras que son la admiración de los siglos.

Al menos los católicos españoles, si siguen la voz del que representa a Jesucristo sobre la tierra, deben estimularse, moverse a obrar bajo su enseña y celestiales enseñanzas.

No teman seguir a una mujer, pues sólo tiene el sexo de tal. No teman seguir a una doncella, porque está adiestrada en los combates y sabe guiar con seguridad a la victoria a todos los que la invocan. Teresa de Jesús es la nueva Débora, según confesiones del Papa Gregorio XV, que acaudilla los ejércitos de los que pelean en defensa de los intereses del Dios de Sabaoth. Teresa de Jesús es la Heroína, milagro de su sexo, según confesión del inmortal pontífice Pío IX, que muestra con seguridad los caminos del cielo. Teresa de Jesús es un serafín encarnado, según sentir del actual pontífice León XIII, que presenta un acabado modelo de valor y de fortaleza cristiana. Teresa de Jesús es la Maestra de los sabios, según el dicho de Clemente XIII, dada por Dios a su Iglesia para iluminarla con las luces de sus inspirados escritos. Teresa de Jesús es Doctora de celestial sabiduría que nunca manchó su alma con pecado grave, según el Papa Urbano VIII, la cual tiene el encargo de nutrir a los fieles con el pábulo de su celestial doctrina, si Dios oye las súplicas de su Iglesia.

Pues con tal Maestra, con tal guía y Capitana. ¿quién temerá emprender algo a la mayor gloria de Dios?. Ni le falta fortaleza, ni prudencia, ni sabiduría, ni sagacidad. Curtida en la escuela de la experiencia, conoce perfectamente al mundo y sus sofismas; conoce al demonio y sus marañas; conoce el corazón humano con todas sus miserias y ruindades. Conoce la condición de Dios con grande perfección, y sabe arreglarlo todo de modo que si no lo viésemos no lo sabríamos creer.

En todas las obras que llevan el nombre de esta esforzada Heroína observamos una providencia especial. Como tierra y solícita madre cuida desde el cielo hasta de los más pequeños detalles, y va preparando las cosas y circunstancias de lugar, tiempo y personas mejor de lo que nosotros jamás hubiésemos deseado, o llegado siquiera a concebir.

Es que en el cielo conserva la Santa su genio activo y la llama del celo que la devoraba por la honra de su Esposo, y quiere cumplir el encargo, mientras duren los siglos, de mirar por su honra como esposa vigilante y fidelísima. Es que en el cielo conserva todavía su afean nobilísimo de ser la primera en extender el reinado del conocimiento y amor de Cristo Jesús; y las obras que llevan su nombre quiere, entre todas, marcarlas con este sello divino. ¡Bendita Santa y benditas obras! Santa Teresa de Jesús lo llena todo, lo domina todo, quiere apoderarse de todo y rendirlo a los pies de su Jesús: inteligencias, corazones, vidas. Así lo decía el teresiano prelado, Excmo. Sr. Obispo de Oviedo, Dr. Benito Sanz y Forés. ¡Ojalá en nuestro siglo lo veamos!

¿Qué hacer, pues, entre tanto para acelerar este triunfo? nos preguntarán nuestros lectores. Ante todo recojamos unos momentos en nuestro interior y veamos que es lo que en nosotros se puede corregir: cómo anda nuestra oración y trato con Dios, con el prójimo y con nosotros mismo.

Teresa de Jesús fue perfecta Reformadora del siglo XVI, oponiéndose como muro de bronce a la malhadada Reforma protestante, porque empezó la Reforma por sí misma. Dictó leyes sapientísimas como nueva Débora a varones y a mujeres, pero antes tuvo buen cuidado de practicarlas. Seguidme, decía Teresa, descalzaos, negaos a vosotros mismos. Mortificad vuestros apetitos, observad mandamientos y consejos evangélicos, como yo lo hago.

He ahí una perfecta Reformadora. Por eso pasó Teresa de Jesús por el mundo haciendo bien y curando infinitas dolencias, sin derramar una gota de sangre, sin guerras, sin trastornos. He ahí lo que primero debemos hacer. Estimulados por el ejemplo de nuestra santa Heroína, peleemos como valientes venciéndonos a nosotros mismos, y luego de obtenida esta victoria trabajemos como nuestra esforzada Compatriota e insigne Virgen, según nos exhorta el Vicario de Jesucristo, en algunas obras de mayor gloria de Dios. No seamos como el siervo inútil del Evangelio que escondió sus talentos. La lucha entre el bien y el mal es cada día más viva, y toma colosales proporciones. ¿Estaremos impasibles y cruzados de brazos? In his omnis homo miles, debemos repetir con Tertuliano. Todos debemos trabajar para que la verdad triunfe, para que venga a nosotros el reino social de Jesucristo cuanto antes. O morir, o vencer. Morir antes que ser soldados de Cristo cobardes, que le neguemos con nuestras palabras y más aún con nuestras obras delante de los hombres. - E. de O.

DESDE LA SOLEDAD

Todo se pasa...
Dios no se muda.
(Santa Teresa de Jesús)

Todo se pasa. ¡Cuán profunda verdad encierran estas palabras! Pasa el día y pasa la noche, pasa la felicidad mundana y pasa la desdicha, pasan las alegrías y los pesares, las riquezas y la pobreza. Todo se pasa.

Todo lo que está, vive y se desenvuelve en el tiempo, todo se pasa.

El tiempo es como un bajel inmenso donde se depositan las cosas creadas. Ante este bajel surcando los mares de la vida sin parar un instante, impulsado por el soplo de la eternidad. Por eso todo se pasa y nosotros también. Pasamos llorosos y fatigados viajeros por el tiempo y en el tiempo. Pasamos y no volvemos atrás. Vemos, miramos, observamos las cosas, pero de paso. Todo se pasa.

Pasamos ya diez, veinte, sesenta o más años, ¿y qué recogimos a nuestro paso? ¡Quizás, cual niños inconsiderados, nos paramos a recoger las flores y yerbas que encon tramos al paso en el camino de la vida!! Por ventura, cual necios mortales, nos encantamos contemplando paisajes fantásticos!! Tal vez una cinta, un pedazo de vidrio, un juguete, nos ha robado toda la atención, ha ocupado toda nuestra existencia y nuestra vida... Y ahora lloramos inconsolables tantos años perdidos, pasados en niñerías! Todo se pasa; y lo que se pasa no vuelve.

Tiempo pasado, ¡quién te pudiese recuperar!

Pasó el año de 1878. Pasó como todos sus antecesores: ya se hundió este tiempo en la sima de la eternidad.

Redde rationem. Da cuenta, alma mía, del empleo de tu tiempo. ¿Qué has hecho? ¿Qué debías hacer?. ¡Feliz si sabes contestar a estas preguntas cual conviene!.

Si comparas lo que has hecho con lo que debías hacer, verás que has pasado el tiempo sin provecho. Árbol plantado junto a las corrientes del agua de la gracia que el tiempo iba acaudalando, no han medrado, no has dado frutos de salud. Hojarasca, todo lo más, de buenos deseos. Así se pasa.

Si no hubieses desperdiciado este año de tiempo, había para hacerte santo. Pero ¿qué has hecho?. Peor que la viña inútil: ha esperado el señor que dieses uvas, y has dado espinas. Así se pasa el tiempo.

Si cada año que pasa desarraigáramos un vicio, pronto seríamos perfectos, dice el autor

de la Imitación de Cristo. ¿Por qué, pues no pasamos el tiempo desarraigando vicios? ¿Por qué, no pasamos el tiempo con el escardillo en la mano, según frase de nuestra santa Madre, arrancando las malas yerbas del jardincito de nuestra alma, y plantando las buenas? ¡Qué divina ocupación!

Aman los mundanos los pasatiempos vanos, ¿y los hijos de Dios no amarán los pasatiempos de salud? ¿Hasta cuándo los hijos de las tinieblas han de ser más prudentes en sus negocios que los, hijos de la luz? ¡Oh hijos de los hombres! ¿hasta cuándo seréis pesados de corazón, y pasaréis el tiempo en amar la vanidad y correr desalados en pos de la mentira?.

¡Ah pasatiempos mundanos! ¡cuán caros costaréis en la eternidad de penas. No permita Dios que estos pasatiempos paren en eternidad de penas.

El tiempo es oro: más que oro y pedrerías vale, dice san Agustín, pues vale tanto como Dios. Cada instante que pasa puedo ganar o perder a Dios: cada instante que pasa puedo merecer el cielo o el infierno: cada instante que pasa puedo comprar una felicidad eterna y venderla: adquirir un reino de paz o un calabozo de rabia y de furor. Y esto para siempre, siempre, siempre.

El tiempo es el punto que nos traslada a la eternidad. El último paso es el más temible, porque allí no se pasa. El tiempo no pisa los umbrales de la eternidad: se para respetuoso ante la puerta. Miradlo: de continuo llegan arremolinados de todos los cuatro vientos del orbe universo miles de millares de potentados que no saben quién les impulsó a dar el último paso de este punto de la vida temporal, y sin sospecharlo se ven sumergidos en la sima profunda e insondable de la eternidad.

Fugit irreparabile tempus.

¡Cuántos que se creían pasar este año no lo pasaron! ¡Cuántos irreparablemente perdidos y desdichados! ¿Seremos nosotros uno de estos en el año 1879?

Todo se pasa.

Ya, pues, que lo mismo se pasa la vida gastada en el vicio que en la virtud; ya que hemos pasado muchos años sin hacer cosa de provecho, al menos, amigos míos, hagamos firme propósito para el año próximo de pasarlo santamente, ocupados en obras de misericordia y de mayor gloria de Jesús y su Teresa. No olvidemos que lo mismo pasará si lo empleamos en la virtud que en el pecado. Pues desengañémonos de una vez y recuperemos el tiempo perdido, multiplicando en buenas obras este año que el Señor misericordiosamente nos da. ¡Oh si hubiésemos pasado por Dios lo que hemos pasado por el mundo! Ya seríamos unos santos.

Despreciemos los pasatiempos del mundo. Apreciemos los pasatiempos que nos han de introducir en la eternidad de Dios: de Dios que no se pasa, de Dios que no se muda, de Dios que cuando todos nos falten El no nos faltará.

Todo se pasa. Dios no se muda.

Grabemos en nuestro corazón estas verdades teresianas. Meditadlas un cuarto de hora todos los días, y este año será de bendición y de salud: os dará seguridad completa de repetir con mi seráfica Madre y Doctora santa Teresa de Jesús: Sólo Dios basta. Sólo Dios os baste en el tiempo y en la eternidad, pide al Señor el deseáros con el año nuevo vida nueva vuestro más fiel amigo.

El Solitario

BELÉN INGRATA

Tras largos días de cansancio y sufrimiento, después de largo y penoso viaje llegan María y José a la ciudad de David. Belén, si bien por las profecías podía conocer llegado el momento de su redención, ignora que la pobre Virgen de Nazaret sea el arca que encierra el tesoro deseado de Israel por largos años: de aquí que ingrata cierra sus puertas a los santos Viajeros, quienes después de implorar inútilmente la caridad de aquellos ciudadanos abandonan la ciudad y se cobijan en derruido portal. Tal es el palacio elegido por el Dios de los cielos para dar comienzo a la obra grande de reconciliar al hombre con Dios, de unir el cielo con la tierra, de cerrar las puertas del abismo y abrir las de la santa Sión.

Esta página, la primera de la vida del Hombre-Dios, parece pintar aquellas almas que, ingratas cual Belén, rehúsan recibir a Jesús, esto es, sus favores y gracias, ellas, a pesar de que la Bondad divina las desea sumergir en el océano de sus bondades, cual ligero corcho van flotando sobre las aguas hasta llegar a la orilla y quedar en seco. Ellas, cual abierta canal, arrojan al

momento las aguas de bendiciones que reciben, sin percibir utilidad alguna. Ellas huyen de las redes de amor entre las que desea enredarlas el divino Cazador no para dañarlas, antes al contrario, para encerrarlas en su Corazón divino y recrearlas con los suaves pastos de sus piedades. Ellas, ingratas cual los habitantes de Belén, cierran las puertas de su corazón y tapan los oídos de su alma al oír los fuertes aldabazos y las voces que da Jesús, que entrar quiere para colmarlas de bienes y enriquecerlas con sus bondades. Y ¡ah! ¡en verdad, en verdad quiebra el corazón ver el número sin número de estas almas!

¡Pobre Jesús! ¿y hallará en el presente año almas tan ingratas? ¿De nuevo tendrá que ir a altas horas de la noche en busca de un desmantelado portal? ¿No hallará siquiera un rinconcito en el corazón del hombre donde nacer? ¡Pobre Jesús! Todo cabe en el corazón del hombre, la vanidad, la soberbia, mil desordenados afectos, pasiones sin cuento, innumerables pecados; sólo Jesús no halla un rincón en los establos de esta posada, ni aun pagándolo con el oro de su amor.

Pero lo más triste es que estas son almas que piensan amarle, cual Belén amaba a su futuro Mesías; que parecen buscarle, cual Belén buscaba a su libertador; que suspiran por El, cual Belén suspiraba por el Salvador. Tales son aquellas almas que creyéndose adornadas con las preciosas joyas de la perfección, están tan solo cubiertas por el polvo de la culpa, con el lodo del pecado.

Bien me figuro que ninguna de cuantas almas buenas que esto lean querrán ser del número de aquellas desdichadas que, cuando esperan a su Señor, lo arrojan de sí; pues bien; les diré con la Iglesia: Preparad los caminos del Señor, María y José arreglaron lo mejor que pudieron el desmantelado portal, y con paja dispusieron el pesebre para recostar en el al recién nacido Infante; disponed, pues, vuestros corazones, limpiándolos del polvo de vuestros pecados, amontonad las pajas de vuestras imperfecciones, pues las consumirá el fuego del amor de Jesús, que pidiendo está nacer en vuestros corazones, y verdaderamente nacerá si en el día de su fausto Nacimiento os llegáis a recibirle sacramentado

Más sed generosos, no esperéis que El venga en busca vuestra, salid a recibirle. Desgraciadamente la impiedad, que cual otro Cesar orgulloso es causa de que Jesús no halle cabida en Belén, ha convertido la noche más santa del año, la noche de las alegrías más puras e íntimas, en noche de orgía, en noche de crimen, de disipación, de pecado: ¡cuán bien, pues, si al llegar el momento feliz, la media noche, Jesús halla almas que lo aguarden ya, haciendo su rato de oración! Cuando menos vosotras. almas amantes de la gran Teresa, vosotras, hijas queridísimas de esta Santa que también se disponía a recibir a Jesús en tan fausto día, hacedlo así y alegraréis a Jesús, pues hallará almas generosas que le dan su corazón para que en el nazca, y veréis cuán felices serán para vosotras las próximas Pascuas, pues al nacer Jesús por medio del Sacramento de su amor en vuestro corazón dispuesto por la oración, os colmará de bendiciones.

A. P.

FE Y PATRIA

EPISODIO DE LA ÉPOCA DEL TERROR (1792-94)

El patriotismo es inseparable de la Religión; sube o baja con el sentimiento religioso. En los pueblos sin creencias y sin culto, este sentimiento no tiene fuerza ni aliento, Por el contrario está lleno de vida, de entusiasmo y de generosidad en los corazones fieles y amantes del Hombre-Dios, que lloró por su patria y sufrió la muerte por ella. El mismo espíritu de Dios, que derrama la caridad en nuestros corazones, les infunde asimismo el patriotismo: y para que la caridad no disminuya, el patriotismo, que vive del fuego de la virtud cristiana, no se extingue nunca en nosotros: sube al cielo de los Santos, y penetra en el claustro con los religiosos.

En cambio de los señalados favores que hemos recibido y que constantemente recibimos de los Santos de nuestra patria, les debemos un culto especial, un reconocimiento, una gratitud más activa; así es que en casi todas las diócesis de la Cristiandad se celebran festividades para honrar la memoria de los Santos que nacieron o murieron en ella, o se distinguieron sobre sus tierras favoreciendo a sus habitantes con su poderosa intercesión.

Nadie ha olvidado la tiranía de Robespierre durante el reinado del Terror. El solo recuerdo de aquella época de sangre y de infamia hace temblar de horror. Pero seguramente muchos ignoran las causas por las cuales la infinita misericordia de Dios

Se dignó abreviar la duración de aquel periodo de calamidades; pues y mal que pese a los liberales volterianos, quien detuvo el brazo del Omnipotente fueron las religiosas Carmelitas de Compiègne.

Las inmensas desgracias de la Francia servían a la virtuosa Priora de aquella Comunidad de motivo poderoso para aumentar sus mortificaciones.”Mis intenciones, solía decir, están íntimamente unidas a las de nuestra Madre santa Teresa de Jesús, y a los motivos que la guiaron para establecer la reforma; quiero decir, al término de los males que afligían a la Iglesia y a Francia en particular. Si aquella santa Madre puso tanto celo en rogar por una patria que no era la suya, ¿con cuánta razón debemos hacerlo nosotros, que es la nuestra?”

Cierto día, después de haber meditado sobre este grave y católico deber, le vino la idea de hacer un acto de consagración, por el cual la Comunidad se ofrecería como víctima expiatoria para aplacar la cólera divina. Cada religiosa hacía el sacrificio de su propia vida, a fin de pedir y alcanzar de la clemencia de Dios la hora que debía poner término a las angustias de la Iglesia y del Estado. Comunicó su pensamiento a todas las religiosas, y aquella misma noche hicieron, con el corazón y con los labios, este acto de consagración y le renovaron todos los días hasta que le hubieron sellado con su sangre.

Fueron estas religiosas delatadas al gobierno revolucionario, acusadas de... ¡perjudiciales a la sociedad...!. En su consecuencia, el día 14 de Septiembre de 1792, fiesta de la Exaltación de la santa Cruz, fueron arrojadas de su convento; mas no quisieron, ni volver a sus casas, ni alejarse de Compiègne, temiendo se les escapase la ocasión de dar su vida por su Dios y por su Francia: permanecieron, pues, juntas en varias casas de la población que les servían de clausura, y bajo un vestido seglar continuaron practicando las reglas u deberes de la vida religiosa.

Envidiaban la dicha de las víctimas sacrificadas, y pedían incesantemente al Señor les concediese el suplicio por amor suyo y como un favor de su divina bondad.

Al morir una de aquellas religiosas, vio, rodeado de una luz profética, un grupo de mujeres, cubiertas con un manto blanco, subir al cadalso para recoger la palma del martirio y luego subieron al cielo, que se abrió para recibir las. Al tener conocimiento de este suceso la Priora de las Carmelitas expresó el deseo de que aquel grupo de mujeres fuese su Comunidad, y rogó a Dios predestinase en su favor tan honroso privilegio.

Poco después, una buena religiosa fue a casa de uno de sus parientes para consolarle de la pérdida de un hijo que acababa de fallecer después de haber recibido el Bautismo secretamente, pues sabido es que los actos religiosos estaban prohibidos por terrible gobierno revolucionario. La buena monja, tomando en sus brazos el cadáver, aún caliente, exclamó: “Mi querido tierno angelito; te suplico estés con nosotras en el acto de consagración que todos los días hacemos al Señor, para que se digne hacer cesar los males que afligen a la Iglesia y a nuestra amada patria...”

Transcurrió algún tiempo y aquellas inocentes religiosas fueron presas y conducidas a la Conserjería de París, las manos atadas a la espalda. Como una de ellas de ochenta años de edad, no se apease del carro que las había llevado con prontitud ordenada por sus conductores, estos la tiraron brutalmente al suelo como un miserable. Cayó contra el pavimento de la calle, tuvo el rostro ensangrentado, y quedó tan aturdida, que se creyó había exhalado el último suspiro; pero se repuso luego, y levantada, y a pesar de su padecimiento, volvió hacia los que tan villanamente la habían tratado, y les dio las gracias por haberla dejado la vida, que así esperaba lograr aún la dicha y la gloria del martirio. Esta octogenaria había pasado cincuenta y ocho años en el claustro. Otra hacia sesenta años que había profesado.

Por fin fueron condenadas a la muerte el mismo día de la festividad de la Virgen del Carmen. La alegría de aquellas santas vírgenes fue tan grande al saber su suerte, que pidieron pedazos de carbón o madera quemada para escribir un himno, que es una piadosa parodia del canto revolucionario la Marsellesa, y dice así:

Inúndase ya el alma de alegría;
La hora del sacrificio llegó ya;
Luce por fin el anhelado día
En que el Carmelo que en su Madre fía,
Por su Dios y su patria a morir va.

La terrible cuchilla levantada
No infunda en nuestras almas el terror;

Que la muerte es más dulce y más honrada
Cuanto más libremente es aceptada
A impulso del divino y santo amor.

Dios de bondad, dulcísima María,
Y tú Teresa, gloria del Carmelo.
Nuestra súplica oíd; y luzca el día
En que está Francia, que el pecado expía,
Libre se vea del tremendo duelo.

El día siguiente, 17 de Julio de 1794, las Carmelitas y sus mandaderas fueron conducidas al patíbulo, sentenciadas por el tribunal revolucionario presidido por el feroz Fouquier-Tinville, acusadas por el crimen de apego a creencias pueriles, por sus imbéciles prácticas religiosas...!

Al oír su condenación a muerte sus rostros se iluminaron de una santa alegría, y con la sonrisa en los labios dieron las gracias a los jueces por la inefable dicha que les procuraban.

Vestidas de blanco, subieron a las fatales carretas preparadas para llevarlas a la Barrera del Trono, donde funcionaba sin parar la terrible guillotina. A su vista las religiosas entonaron el Salve Regina, y llegadas al pié del patíbulo se les mando apearse

Allí renovaron las promesas del Bautismo y sus votos religiosos; luego por turno se fueron arrodillando a los pies de la Priora, pidiéndole la bendición y el permiso para morir.

“¡Dios mío, exclamó una de ellas; cuán grande sería mi dicha si este ligero sacrificio lograse aplacar vuestra cólera y disminuir el número de las víctimas!”. La más joven subió al cadalso la primera, y colocó su cuello debajo de la cuchilla entonando el *Laudate dominum omnes gentes*.

La venerable Priora quiso imitar a la heroica madre de los Macabeos, y obtuvo el favor de morir la última...¡Oh almas hermosas...!exclamó la multitud respetuosa, enternecida; ¡qué aire celestial...!Un testigo ocular añade: “La sencillez de sus vestidos, la calma de sus rostros, la alegría de la esperanza que brilla en sus ojos al momento de subir al cielo; la armonía de sus voces cantando himnos a María, rogando por su patria desgraciada, todo admira, enternece y conmueve al pueblo, y hasta los mismos verdugos derraman lágrimas...”

Subieron al cielo para pedir misericordia por la patria afligida, y a los nueve días justos de su sacrificio Francia se vio libre de sus más crueles tiranos. Robespierre fue preso el 27, y guillotinado el 28 del propio Julio de 1794. Cuéntense nueve días, y llegamos al 7 de Agosto, en que fue guillotinado el inmortal Fouquier-Tinville con doce cómplices suyos. Desde aquel día la pobre patria de san Luis empezó a respirar.

(La Fe)

LA HUIDA DE TERESA¹

DRAMITA RELIGIOSO

ESCENA SEGUNDA

Teresa, Rodrigo e Isabel.

Ter. ¡Hola, Isabel! Bienvenida.
Isab. ¿Qué tal, Teresa? Ya os digo
 Que os divertís bien, Rodrigo,
 En esta huerta escondida.

¹ Así se intitula el dramita religioso y teresiano que nuestro querido amigo y colaborador D. Juan Bautista Altés, Pbro. acaba de escribir para que pueda ser representado por niñas solamente, y del cual publicamos como muestra esta escena. Con esto van a quedar satisfechos los deseos de distinguidas profesoras y directoras de colegios, celadoras de los Rebañitos del niño Jesús y tantas otras personas devotas de la santa que notaban la falta de una piecicita por el estilo para entretener santamente a las niñas. Pronto, Dios mediante, la publicaremos, ya se anunciará oportunamente a nuestros lectores. (Nota del D.)

Rod. No, no, Isabel. Yo me alegro
Que no te hayas venido aquí.
Porque creo que sin ti
Hoy no jugamos

Isab. ¿Tan negro
Es el humor Teresa?

Rod. Yo no sé; pero diría
Que está boba.

Isab. Boberías
Quisiera yo como es esa.

Ter. ¡Vaya, Isabel! (Reconviniéndola dulcemente)

Rod. ¿Y qué le hacemos?
¿Queréis jugar? Pues si no,
me largo a otra parte yo.

Ter. ¡Jesús, qué chico! Juguemos.

Isab. ¿Pero a qué?

Rod. A quién corre más...

Ter. ¡Quita allá! Que eso fatiga
Y no hay nadie que te siga.
Ya me pondré yo detrás.
Mejor fuera que de flores
Hiciéramos lindos ramos.
¿No es verdad, Teresa?

Ter. Vamos
Yo sé otros juegos mejores.

Isab. ¿Qué juegos son?

Ter. Sentadita
Aquí a la sombra

Rod. ¿Y qué haremos?

Ter. Mira, los tres jugamos
A hacer conventos y ermitas.
¡Qué alegría da el ver cómo
las piedrecitas poniendo
van las paredes subiendo
cual si se hicieran a plomo!
Aquí una puerta se deja;
allí ventanas; al lado
pongo un hermoso terrado,
y en otra parte una reja.
Un lindo huerto detrás
Con hierba y flores coloco:
En eso empleo no poco
De tiempo...¿Qué falta más?
¡Ah! Me olvidaba, Isabel:
cuando al tejado una llega
al campanario allí pega
recortadito en papel.

Isab. Y luego por poco que una
Se descuide, al suelo viene.
¡Tanto trabajo que tiene!

Ter. No me da pena ninguna
Eso que dices, porque
Si yo ya me he divertido
Y otro objeto no he tenido
Que jugar, ya lo logré.

Rod. Pues juguemos, y al momento.

Isab. Ya se ve, que hoy es buen día.

Ter. Vamos pues. ¿Mas qué decía
Antes?

Isab. Que hiciste el convento.
Ter. ¡Ah, sí! Luego nos tapamos
La cara con los pañuelos
Que semejen unos velos,
Y monjitas parezcamos.

Rod. ¿Monja también yo sería?
Ter. No; tú harás de sacristán.
Rod. Sí, sí; y veréis qué bien van
Campanas y sacristía
Ter. Manos, pues a nuestra empresa.
Rod. ¿Y quién va a ser fundadora?
Ter. Isabel
Isab. No, no; en malhora,
Que eso le toca a Teresa.
Ter. ¿De veras?...Pues atended:
Vengan tierra y piedrecitas.
(Teresa recoge algunas del suelo),
¿Veis? Como aquestas traed.
(Recoge piedrecitas y se las entrega).
Isab. ¿Aún quieres más?
Ter. ¡Qué graciosa!
Como que me iba a lucir
Dejarlo sin concluir. (con donaire)
Vengan piedras, perezosa.
Rod. Pues mira, a mí no me agrada
Este juego: no divierte...
Ter. Como no sea romperte.
A ti no te gusta nada.
¿Lo veis? ¿Lo veis?...Ya se acaba,
Esto será campanario.
(Sostiene y pega un pedacito de cartón a manera de
campanario)
Ponte bien; así... ¡canario!
Isab. ¿No sabéis en qué pensaba?
Ter. ¿Y en qué pensabas ahora?
Isab. Que al mirarte me imagino
Que tienes gracia y buen tino
Para ser...
Ter. ¿Qué?
Isab. Fundadora.
Ter. ¡Y qué modo de burlarte!
Dime si aquesto te agrada.
Isab. ¡Oh! Mucho: es una monada
Que muestra tu ingenio y arte.
Ter. ¡Bah! Ahora hagamos las dos
De monjas
Rod. Yo tocaré
La campana mientras que
Vosotras rezáis a Dios.
(Ambas niñas se tapan la cara con unos pañuelos blancos y cantan arrodillados,
mientras Rodrigo toca una campanilla).

CANTO

Dios bueno, Dios santo
y Dios del amor,

Protege el encanto
De nuestro candor,
Que nunca olvidemos
tu excelsa piedad
Y siempre te amemos,
Oh Dios de bondad..”

Isab. *(Levantándose y quitándose el pañuelo).*
Me voy, Teresa, que es tarde
Y temo mi madre riña
Ter. ¿Tan pronto te marchas, niña?
Isab. Teresa, a Dios.
Ter. Él te guarde.
Abre la puerta, Rodrigo,
Y acompaña la hasta afuera,
Mientras tu hermana te espera,
Porque hablar quiere contigo
(Vanse)

RAMILLETE DE ESPIRITUALES FLORES

EN OBSEQUIO DE LA SEÑORA VIRGEN Y DOCTORA
SANTA TERESA DE JESUS

(Continuación)

G

Gobernadora de hombres espirituales.(P.M.F.Juan Lezcano en la Dedicatoria de su libro de oración).

Gozo y espanto de la Corte Soberana. (P.Doct.Francisco de Rivera en una canción que pone al principio de la vida de la Santa).

Guarda Damas de Cristo.(D.Juan de Zamudio.Vide en las fiestas de la beatificación de la Santa en Valladolid, folio 132).

Guerrera generosa.(D.Gio. Francisco Ranconi, en un Madrigal dedicado a las Carmelitas Descalzas de Regina coeli en Roma).

Guía de las almas espirituales de la Iglesia.(P.F,Pedro de la Anunciación en las notas a la Carta 9 del tomo 2,fol.30,n.3).

H

Hermana de Jesucristo. (P.Fr. Francisco Cabezas, en los Colectáneos de Núñez, tomo 2.libro 3,fol.43)

Heroína incomparable.(Lic.Juan Aguilar: Vide la Relación de las Fiestas de Córdoba o Beatificación de la Santa, folio 394).

Heroína del Paraíso.(P.M. Giuseppe María Fornari en sus Ann. Membrado, 45 Ottob., tomo 2 fol, 394).

Hija mejor de Elías, (R.P.Fr. Juan de la Anunciación (Gen. de los Carm.Desc) en sus cartas para las Religiosas, fol499,lec,45).

Hisopo de humildad.(P.M.Fr. Juan de Lezcano en la Dedicatoria de su tomo 4,de Oración).

Historiadora Santa. (Doct.D. Pedro Fernández de Pulgar en la Historia secular y eclesiástica de Palencia, lib.3,fol,248).

Honor supremo de nuestra España. (Thomas de Alfay en la Dedicatoria a N.S.M. de las Quaest. Moral. de Enríquez).

Honra del linaje humano. (Doct. D. Francisco de Mirabete: Vide las fiestas de

Zaragoza, fol.7).

I

Ilustrada por el Espíritu Santo. (DocD.Blas Francisco Fernández de la V.M. María de Jesús. fol.105).

Yedra verde y lozana. (Martín Iribarne: Vide las fiestas de Zaragoza a la Beatificación, folio 78, cap.2).

Ilustre por la memoria de sus hechos. (SS.P. Gregorio XV, in Bull.Canoniz.S.M. N.Teres., número 9).

Imagen prodigiosa de las grandezas de Dios. (P.M.Fr. Luis Tineo de Morales en su Mercurio Evangélico, fol.254).

Imán de los discretos y sabios. (P.Fr. Joseph de Santa Teresa en las flores del Carmelo, día 25 de octubre, n.66).

Intercesora de la corona de España. (La Congregación de Santa Teresa en la Dedicatoria al Rey, de las Constituciones de dicha Real Congregación, erigida en 1684).

Instruida en las sutilezas de la Teología. (Doct. Antonio de Ferreyra en sus advertencias, Domingo II de Cuaresma, fol.204).

J

Judit valerosa. (Lic, Juan Lorenzo Merenci y Aldaya en las fiestas de Zaragoza, fol.80, cap.4°).

L

Labradora inmortal. (P.Fr. Francisco Cabezas en los Colectáneos de Núñez, tomo 2, lib.3, fol.8).

Lapidaria de espíritus. (P.F. Joseph. de Santa Teresa, Histr.Reform.Carm. tomo 4, lib.3, fol.8).

LL

Llave del Cielo. (P.Fr. Hernando Orio, Mercedario, Vide al P. Fray Diego de San Joseph, p 2, fol.º163).

CONVERSION DEL SR. ORBI SHIPLEY

He aquí íntegra y traducida directamente la carta que el nuevo y célebre converso inglés ha dirigido al Times: llamamos vivamente la atención de nuestros lectores sobre su contenido.

Señor redactor: Dos años ha me concedió V. el rectificar la noticia dada en su periódico de que me había sometido a la Iglesia católica: ¿quiere V. ahora que diga en su periódico que la misma noticia dada por algunos de sus colegas es cierta?

Después de madurar reflexiones he creído que era deber mío el abandonar la Iglesia de Inglaterra, y le suplico a V. Me permita ocupar un corto espacio de sus columnas para exponer algunas de las razones que me han movido a cambio tan grande en mi secta religiosa.

Sólo de este modo y por este medio puedo hacer que lleguen a conocimiento de los que fueron mis antiguos compañeros y mis antiguos feligreses, y les agradeceré me conceda liberalmente lo que pido.

La causa de haber dado paso tan importante, en cuanto yo alcanzo a percibirla, es simplemente el llamamiento de Dios, al que han respondido mis instintos católicos, siguiendo también la lógica.

No se ha debido a influencia personal, porque nunca he perdido voluntariamente a un amigo, y no he mantenido relaciones con los que me han precedido en la vía que ahora he tomado; no se ha debido a la controversia, porque yo la he evitado cuidadosamente; no se ha debido tampoco, salvo indirectamente, a razones subjetivas,

El resultado ha ido surgiendo firmemente del gradual, meditado y concluido estudio de la Religión.

He profesado y enseñado durante largo tiempo caso todas las doctrinas católicas que no están expresamente prescritas en los formularios anglicanos; he aceptado y ayudado a restablecer

casi todas las prácticas católicas que no han sido terminantemente prohibidas.

Intelectual y exteriormente he vivido como católico en la medida posible, dada mi condición de ministro anglicano. Pero en todo esto no he dejado de atenerme a un principio erróneo, a saber: el de mi juicio privado. Cuando me he convencido de que el verdadero principio de la fe y la práctica en materia de Religión era la autoridad, no he vacilado en hacer lo que he hecho.

La única asociación espiritual que pretendió enseñar la verdad en virtud de la autoridad, y que ejerció de una manera visible la autoridad que reivindicaba, era la Iglesia romana. Por última vez, pues, me sirvo de mi juicio privado, y pido humildemente ser admitido en el gremio de la Iglesia.

Y suplico a V. Publique esto, no porque en ello haya nada nuevo, sino porque tengo razones para creer que hay gran número de personajes de la alta Iglesia anglicana, que aún hoy ocupan una situación análoga a la mía

Hay muchos, tanto del clero como seglares, que creen lo que yo he creído, que obran como yo he obrado, pero que no se sienten aún capaces del cambio que me ha sido dado llevar a cabo, y eso que son perfectamente honrados, como yo lo soy, que estaban perfectamente convencidos de su posición, como yo lo estaba, y que sin embargo no se deciden a abandonarla, como me sucedía a mí hasta que Dios me llamó.

Yo no espero que mis compañeros de ministerio anglicano recurrirán a su posición al mismo tiempo y del mismo modo que yo, y es fácil que, al contrario, me juzguen en el primer momento voluble y poco consecuente, aunque no he realizado este cambio en el ardor de la juventud, ni precipitadamente, ni bajo el influjo de una crisis, ni por temor, ni sin madura reflexión. Mi lealtad jamás ha vacilado mientras he creído que cumplía con ella; y cuando he empezado a dudar, he acudido a Dios que se ha dignado atenderme.

Que alguno, que muchos de mis antiguos amigos lleguen como yo a aceptar la verdad, toda la verdad, cosa es que deseo, y sobre cuya realización no abrigo duda. Es inevitable este paso de su parte, si permanecen en usar la gracia que ya poseen, y en seguir la luz que hiere ya sus pupilas. Nadie mejor que yo conoce cuántos hombres importantes y distinguidos han de seguirme, cuántos otros quisieran ya hacerlo.

Hay numerosas almas en la Iglesia de Inglaterra que han aceptado ya todos los verdaderos principios, y que los predicán, excepto aquel que debe guiarles a la unidad. Sólo tienen que cambiar -cambio en verdad grande y costoso-el principio del juicio privado, que bate la fe por su base, por el de la autoridad, que es un seguro cimiento.

No quiero abusar de su paciencia, ni entrar en los detalles dogmáticos y prácticos que me han obligado a dejar la iglesia de Inglaterra. Si alguno quiere saber más, lo encontrará en el libro que he de publicar.

Su seguro servidor.

Orby Shipley.

Mihenesum Club 22 de Noviembre de 1878

(La Fe.)

EL MEJOR GALAN

(Tradición asturiana)

I
Beatriz es infeliz,
Su madre está de cuidado,
Y es por demás reservado
El galán de Beatriz.
Y tiene mucho que ver
Y ya es un caso muy serio
El tenebroso misterio
Que le circunda doquier.
Es el mancebo gentil,
Más que mediana estatura,

Todo él respira dulzura,
Su belleza varonil;
Desde la frente a los pies
Es la misma perfección;
Respecto a su profesión
Ninguno sabe cual es,
Un día que se encontraba,
Del arroyuelo a la orilla,
Con Beatriz, saltó la silla
En que Beatriz se sentaba,
Y mirando el agujero
Del palo roto, exclamó:

- De eso debo entender yo,
 Como que soy carpintero,
 Otra vez se habló de guerra,
 Se dijo que Carlos Quinto
 Estaba de sangre tinto
 Allá en la flamenca tierra.
 Y de Beatriz el galán
 Dijo: - el Cesar venció
 Bien, y bien me lo sé yo
 Como que soy capitán.
 Un pariente litigante
 Al fin perdió la querella
 Contra Beatriz, y ella
 Se lo contaba a su amante.
 - Estuvo bien sentenciado,
 Que era su derecho exiguo;
 Lo se, y de modo no ambiguo,
 Como que soy abogado.
 Abogado, capitán
 Y carpintero, tres cosas
 Que, aunque sean muy honrosas,
 En oposición están.
 - ¿Cómo se llama? - Manuel
 - Pero ¿de qué? - No se sabe;
 De su secreto la llave
 Tan sólo la guarda él
 Habla de un modo seguro
 Con ella en el jardín, pero
 Ni sobornó al jardinero,
 Ni puso escala en el muro;
 Y Beatriz, que le ama
 Con todo su corazón,
 Sin más averiguación,
 Manuel a secas le llama.
 Lo merece tal amante
 Que, en medio de su belleza,
 Tiene un sello de tristeza
 Infinita en el semblante
 Por verle baja al jardín
 Beatriz, y siempre le encuentra;
 No sabe por dónde entra,
 Ni sabe por dónde se va al fin.
 Nada sabe la mujer
 Hermosa que por él muere.
 En sabiendo que le quiere,
 ¿Qué necesita saber?
 El se lo ha dicho y no miente,
 Y es preciso darle fe:
 Parece al mirarle que
 Lleva el sol sobre la frente.
 Pero ¿quién es? ¿Qué es Manuel?
 Nadie en el mundo lo sabe;
 De su secreto la llave
 Tan sólo la guarda él.

- ¡Ay Manuel mío! me ahogo;
 Déjame, Manuel, llorar;
 Deja que mi pecho alivie
 De lágrimas un raudal,
 Corra el llanto de mis ojos,
 Único consuelo ya
 Que me resta; estoy sin madre,
 Dios se la quiso llevar
 Anoche y dejarme aquí;
 Hágase su voluntad;
 Pero déjame que llore,
 ¿Qué tengo que hacer?
 - Rezar
 Por tu madre: con tus lágrimas
 No la resucitarás;
 Con tus oraciones puedes
 Su santa gloria alcanzar.
 - ¡Me encuentro sola en el mundo!
 - ¿Sola en el mundo? No tal
 Te encuentras conmigo, y yo
 No te puedo abandonar.
 - ¿Es cierto Manuel? ¿Me quieres?
 - ¿Sí te quiero? Mucho más
 Que tú a mí.
 - Es imposible;
 Siento a tu lado un afán
 Incomprensible, infinito;
 Y dime, ¿te casarás
 Conmigo?
 - Si quieres, sí.
 ¿Cómo lo puedes dudar?
 - ¿Qué haré yo, huérfana y triste
 Y sola si tú te vas?
 ¿Me quieres?
 - Te quiero.
 - ¿Mucho?
 Dame tus manos; están
 Llagadas de parte a parte
 Faltas de calor vital;
 ¿Y eres carpintero?
 - Si
 - ¿Y abogado y capitán?
 - Y capitán y abogado.
 - Ignoro tu calidad,
 ¿Eres noble?
 - Más que el Rey.
 - ¿Más que el Rey?
 - Sí, Mucho más.
 - ¿Eres rico?
 - Poderoso.
 - Sólo un mediano caudal
 Puedo ofrecerte Manuel;
 Tal vez me despreciarás
 Por pobre
 - Fuera más pobre
 Y más te supiera amar.
 - ¿Cuándo nos casamos?

- ¿Me amas?
 - Con toda mi voluntad.
 - ¿Sin saber quién soy?
 - No importa
 - ¡Oh! Sí importa, lo sabrás;
 Mañana es domingo
 - Sí.
 - A misa del alba irás
 A las Monjas Capuchinas.
 - Nunca he ido a esa iglesia; está
 Tan lejos...
 - Una capilla
 Hay a la izquierda al entrar;
 Del Cristo de Amor Divino
 Se llama; allí me verás,
 Allí se descorrerá
 El velo: sabrás quién soy,
 Y si sabiéndolo ya
 Me quieres tanto, ¿qué quieres?
 ¿Casarte? te casarás.

III

A misa del alba fue
 Beatriz, en la iglesia entró,
 Y toda se conmovió
 Cuando en ella puso el pie.
 Una capilla con luz
 Que de una ventana viene
 Hay a la izquierda, que tiene
 A Dios clavado en la cruz.
 El Cristo de amor divino
 Se le llama, y allí llora
 La contrita pecadora
 Y el devoto peregrino
 - Aquí Manuel estará,
 Se dijo Beatriz entrando;
 En esto a Cristo mirando
 Dio un grito espantoso: -¡Ah!
 ¡Él!, dijo, ¡estoy loca! ¡es Él!
 ¡Y en una cruz enclavado!
 ¿Quién te ha puesto en ese estado?
 ¡Ay! ¡mi Manuel, mi Manuel!
 Ya sé quién eres, y eres
 Mi piadoso Salvador,
 Eres mi Divino Amor.
 ¿Me quieres, Manuel, me quieres?
 Enamorada de ti
 Hasta esta capilla vengo,
 Y con el alma sostengo

La palabra que te di.
 Mi pasión es venturosa,
 Porque es por ti y no se esconde.
 Yo te amo, Manuel; responde
 Si me quieres por esposa,
 - Sí, dijo el Cristo, y dobló
 El cuerpo y con él la cruz:
 Una aureola de luz,
 Su cabeza circundó.
 Y Beatriz, loca de amor,
 Embriagada y delirante
 Un paso dio hacia el Amante
 Para mirarle mejor,
 Y mandándole la vida
 En un beso que le dio
 En los pies Beatriz quedó
 A sus pies desvanecida.
 - Y Beatriz tomó el velo
 En aquel siguiente día,
 Y cuentan que sonreía
 Con la alegría del cielo
 Y al hablar de casamientos
 Recientes, verificados
 Con hombres acaudalados
 Entre sus conocimientos,
 Ninguna envidia le dan
 Los maridos, y aún es fama
 Que dice: "Yo soy la dama
 Que hubo mejor galán."
 Flores cultiva con tino
 Con un cuidado especial
 Para ponérselas al
 Cristo del amor divino
 Siempre pensando en Manuel
 Vive Beatriz muy feliz.
 Pues, según cuenta Beatriz,
 No hay marido como El.
 Y gozando amante palma
 Sin romper tan dulces lazos,
 Manuel la tuvo en sus brazos
 Cuando ella rindió el alma.
 Y según dice la historia
 De Beatriz muerta ya,
 (Allí nos espera) está
 con su Manuel en la gloria.
 Y en el altar reservado,
 En el que fue prometida
 Aún se ve la cruz torcida
 Y el santo Cristo encorvado

Narciso Serra.

COLEGIO DE SANTA TERESA DE JESUS EN JESUS DE TORTOSA

Este mes empezará a cubrirse una parte del edificio que se está construyendo para que puedan formarse en espíritu y letras las jóvenes católicas animosas. Confiamos, con la bendición del Señor y la cooperación de las almas que tienen celo por esta obra de mayor gloria de Dios, adelantar este edificio todo lo que podamos en el año nuevo. El mal tiempo ha retrasado bastante los trabajos en el pasado mes. No cesen de favorecernos nuestros lectores con sus oraciones y limosnas, a fin de merecer con este sacrificio la protección de la Santa que ya en vida la llamaban la mujer más grande del mundo, y a la que nadie hizo un beneficio sin que se lo pagase muy bien. Todo por Jesús y su Teresa.

E. de O.

REVISTA DE LOS INTERESES DE SANTA TERESA DE JESÚS

BARCELONA. Señor Director, creería privar de una espiritual consolación a V. Y a las lectoras de la Revista Teresiana si no les diera cuenta de los ejercicios espirituales, novena y fiesta de la Santa en esta de Barcelona. Siete días completos de ejercicios, uno de preparación y el de santa Teresa, es decir, nueve días continuos dedicados a purificar el alma de culpas e imperfecciones, y adornarla de virtudes, ha sido el modo como las Teresianas han celebrado la fiesta de su Patrona: concurrencia extraordinaria, recogimiento edificante, Comunión fervorosa y numerosísima, han sido los primeros y visibles frutos de tales esfuerzos.

Mas yo creo, Sr. Director, que las meditaciones, ora terribles, como de la muerte y del infierno, ora suavísimas y conmovedoras, como de Getsemaní y del Cenáculo, ora enérgicas, como del pecado y dos banderas, y las instrucciones llenas de celo anatematizando las costumbres paganas de nuestra época, reprendiendo la murmuración, exhortándonos a hacer amable la piedad, inculcándonos es espíritu de sacrificio, y ofreciendo por fin como medio de perseverancia la devoción a los sagrados Corazones de Jesús y de María, con que el joven Pbro. D. José Juliá, uno de los vicedirectores de la Asociación, desarrollaba el plan del grande Ignacio, al par que animado del valeroso espíritu del Capitán de Loyola; con tal unción y gracia que parecían inspiradas por la dulcísima Teresa, habrán arraigado fuertemente en el corazón de las jóvenes esas virtudes indispensables para regenerar la desdichada y caduca sociedad moderna, que necesita que el Señor cree en ella un corazón puro y renueve en sus entrañas un espíritu recto.

Coronaron dignamente los obsequios tributados a la santa Fundadora los bellos panegíricos que de ella hicieron los Rdos. D. Jerónimo Sebastián y D. Francisco Esteve, Cura párroco de Nuestra Señora del Pino, donde se halla establecida la Archicofradía, con tal asistencia de fieles, que bien se conoce que no sólo las Teresianas son en Barcelona devotas de santa Teresa de Jesús.

De V., señor Director en el S C. de Jesús afectísima S.S.Q.S.M.B.
Una Teresiana

CÁDIZ.- La Archicofradía Teresiana de la ciudad de Cádiz, conmovida profundamente al saber los insultos que contra la seráfica doctora santa Teresa de Jesús se ha atrevido a consignar una pluma impía en un segundo opúsculo, se congregó el 15 de Noviembre en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen con objeto de desagraviar antes que todo a nuestro buen Jesús por los insultos inferidos a su castísima Esposa, y además para dirigir a su amante Patrona fervientes protestas de veneración, respeto y amor. Para tan religioso acto invitó a la Congregación de Hijas de Nazaret y multitud de personas, las cuales se unieron a las Teresianas participando de sus mismos sentimientos, que son también los de todas las hijas de esta piadosa Ciudad, la cual no puede menos de deplorar que en su mismo recinto haya un ser tan abyecto que se atreva a calumniar torpemente a la que mereció escuchar alabanzas de los labios del mismo Jesucristo su celestial esposo; por más que esta mancha degradante no caiga en ninguno de sus hijos, pues el detractor impío que con menoscabo de la Religión, del amor patrio y de la misma literatura ha tratado de eclipsar el precioso ornamento de la Iglesia, de España y de las letras, no nació por cierto en Cádiz, ferviente admiradora del Serafín del Carmelo. En la misa que se dijo recibieron el

Pan de los Ángeles dichas Asociaciones y personas piadosas.

BENISALEM.- Con inusitada solemnidad instalóse el día 10 de Noviembre la Archicofradía de las Hijas de María y santa Teresa de Jesús en este importante pueblo. Largas hileras de columnas de arrayán y un elegante arco decoraban la espaciosa plaza del templo, que espléndidamente iluminado presentaba un aspecto severo y hermoso. Previo repique general de campanas, cantáronse en la víspera solemnes Completas con exposición del Santísimo, y nos sorprendió sobremanera al salir de la iglesia la música, fuegos de bengala y artificiales con que se quiso contribuir a la mayor animación y lucimiento de la función religiosa. A las cinco de la mañana siguiente todos los confesonarios estaban ocupados, y a las ocho celebróse la Comunión general, que duró más de una hora. A las nueve y media cantóse Nona solemnemente y la misa del maestro Mercadante con admirable precisión; predicó el señor Cura Párroco de Escorca, lleno de unción, elocuencia y entusiasmo. Las autoridades asistieron a la función. Por la tarde, después de solemnes Vísperas y Completas, predicó una sentida plática el citado señor Cura Párroco de Nuestra Señora de Lluch; procedióse luego a la renovación de las promesas del Bautismo; hizose la visita, y declarada que fue la instalación de la Archicofradía teresiana, cantóse un solemne Te Deum, y pasóse en seguida a la imposición del santo escapulario azul, con lo que terminó la función.

Parece empero imposible, señor Director, mayor devoción y entusiasmo. Fue una fiesta de todo un pueblo : más de setecientas personas recibieron la Comunión en aquel día, y a la general asistieron cuatrocientas cincuenta Hijas de María Inmaculada y santa Teresa de Jesús, que con voluntad decidida quieren cumplir el reglamento de la Archicofradía; y puede decirse que hoy apenas se encontraría en el pueblo de Benisalem una joven que haya dejado de continuar su nombre en tan plausible asociación.

Sea Jesús de Teresa loado, y veamos pronto los óptimos frutos de tan preciosa semilla en nuestro suelo esparcida

J.C.

GRACIA (Barcelona).-Yo no sé lo que pasa, señor Director, en nuestros corazones al acercarse el mes de Octubre. En este mes tan hermoso para las Hijas de Teresa de Jesús se siente un no sé que de entusiasmo que no es dable expresarlo, pero si sentirlo. Si bien el año pasado hubo gran animación, sin embargo, en este año parece que ha rayado en frenesí el delirio teresiano; sí, pues que delirio puede llamarse lo que siente un corazón teresiano cuando ve acercarse el día de Aquella cuyos santos y bellos atractivos supieron robar nada menos que el Corazón de todo un Dios. ¿Y cómo había de suceder lo contrario? ¿Ni como era posible, que tratándose de solemnizar la fiesta de la gloria más pura de la católica España permanecieran sus Hijas indiferentes? ¡Ah! no; no era posible, pues que el indiferentismo no cabe bajo el pendón de la juventud teresiana.

Sabiendo nosotras lo mucho que le agradan las flores a la Santa de nuestro corazón, no se las escaseamos en aquel gran día; no por cierto, pues más que los anteriores parecía este año el año de las flores, tantas eran las que a sus pies tenía nuestra Santa. Por fin, después de algunos días en que habíamos trabajado con todo el gusto de nuestra alma, amaneció el feliz día, y la naturaleza parecía que tomaba parte también en nuestro regocijo, pues era en extremo bello y esplendente. Apareció, pues nuestra excelsa Patrona en su bellísimo trono rodeada de nubes y adornado con exquisito gusto(y digo exquisito, no por ser nuestro, sino por ser teresiano); a los lados del presbiterio veíanse artificioosamente trabajados dos floridos bosques formados por verdes ramas; las verjas del mismo hallábanse también adornadas con preciosas guirnaldas de flores, y las arañas ostentaban las más bellas, que confundidas con las luces ofrecían un magnífico espectáculo; y más allá, en medio de aquellos figurados bosques, elevábase majestuoso el trono que servía aquel día de escabel a la más ilustre Dama que conociera el siglo XVI. Dispuesto ya todo de esta manera, se dio principio a aquella fiesta por tanto tiempo deseada y que debía dejar tan dulces recuerdos en nuestros corazones. A las ocho se comenzó la santa Misa, en la que, después de una ardiente y conmovedora plática que nos dirigió el celebrante Misionista del Purísimo Corazón de María, se distribuyó el sagrado Pan de Ángeles a más de cuatrocientos Jóvenes. A las diez y media se celebró un solemnísimos Oficio, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el orador sagrado P. Ramón Ferrer, el cual tuvo suspenso por largo rato a un numerosísimo auditorio, pues ensalzó de tal modo las glorias de Teresa y presentó tan bello y ardiente aquel

corazón enamorado de su Dios, que era imposible oírle y no amarla; imposible oír aquellas frases y no sentir caldeado el corazón por aquellas palabras que verdaderamente eran de fuego.

A las cuatro se dio principio a la función, que fue solemnísima, y en la que estuvo también tan lleno de elocuencia el celoso Padre Misionista que ocupó la sagrada cátedra, que no dudo que, a pesar de lo atestadísimo de fieles que estaba el espacioso templo. no habría tan sólo un corazón, por indiferente que hubiera sido, que no se hallara totalmente trocado y dispuesto a amar siempre a Aquella que sabía inspirar tan ardientes y bellas frases al sagrado orador.

Concluyó tan solemne función con la admisión de numerosas aspirantes, cantándose después la despedida a nuestra amada Madre.

Siempre que se trata de nuestra Santa, ya se sabe, se trata del amor; pero del amor más grande que pudiera conocerse, de aquel amor que absorbe todo el ser y no reconoce límites para sacrificarse por su Bienamado; de aquel amor, en fin, por el cual latía y suspiraba día y noche el corazón dulcísimo de Teresa de Jesús. He aquí por que al tratarse de ella no puede quedar el corazón indiferente, pues que aquellas palabras salidas del crater de aquel volcán del divino amor abrasan de tal manera nuestra alma, que quisiéramos ver desde luego reducidos a cenizas esos ídolos de falsos amores que dominan en el corazón de tantas doncellas que, sin alistarse bajo nuestras sagradas banderas, yacen todavía sumidas en el sueño de la indiferencia y de la muerte. Y como nosotras queremos despertar a todas de ese pavoroso sueño; como queremos, a pesar de lo numerosa que es ya nuestra Archicofradía, que lo sea cada día más y más hasta que no quede doncella alguna en nuestro suelo español que no pertenezca a ella; por eso nos llaman revoltosas, revolucionarias y no sé cuántos nombres más que nosotras, en vez de enfadarnos, lo tenemos en gran honra, pues que de la misma manera apellidaban a nuestra querida Madre cuando armaba guerra y revolución contra Satán; y tal revolución quisiéramos nosotras armarle al infeliz Negrillo, que quitándole toditas las almas que él ya tiene entre sus redes, tuviera que huir avergonzado, sin atreverse jamás a habérseles con soldados tan aguerridos, cuya capitana es Teresa de Jesús.

Mas sin querer me he extendido demasiado.

El lunes y martes continuó el solemne triduo que empezara el domingo, habiendo sermón y exposición de su Divina Majestad todos los días.

Se concluyó la fiesta; se concluyeron las funciones, es verdad; pero el entusiasmo teresiano no concluirá nunca, Pues que Teresa de Jesús desde el cielo lo sostiene, y el cuarto de Hora de oración diario lo aumente cada día más.

Teresa de Jesús nos favorece de un modo muy visible, pues ha traído a esta diócesis un Prelado tan sumamente celoso y teresiano, que es poco todo lo que se diga en su elogio. Días pasados fuimos al palacio episcopal una comisión en nombre de la Archicofradía a felicitarle por el feliz arribo a su diócesis, al mismo tiempo que ponernos bajo su protección; y al saber que éramos Hijas de Teresa de Jesús, le gustó tanto a su corazón teresiano, que prometió venir a darnos la sagrada Comunión un segundo domingo de mes y atendernos siempre con particular benevolencia.

Le suplico me dispense V., señor Director, lo mal trazadas que están estas líneas, y pida a Dios por esta Junta y Asociación, y en particular por la más indigna de las Secretarías.

Dolores Pareja.

HUESCA.-Mes delicioso y consolador a no dudarle ha sido para las Jóvenes teresianas el último Octubre, por ser el consagrado a recordar las glorias de nuestra gran Madre Teresa de Jesús, el Serafín de Ávila; la Reformadora del Carmelo, el alma más enamorada de Jesús y la más interesada en la conquista de las almas.

La gran función religiosa del día 15 tuvo lugar en el consabido templo de Carmelitas Descalzas, y costeada por la venerable Cofradía con la misma solemnidad y afluencia de concurso que otros años. La oración sagrada estuvo a cargo del Rdo. P. D. Ignacio Gassó, de la Compañía de Jesús, tomando como base de su elocuente discurso la donación completa que de si hizo la Santa al Amado de su alma.

A las cinco dio principio nuestro novenario con exposición del santísimo Sacramento, rezando a continuación el Trisagio con el Santo Dios cantado por las Jóvenes teresianas y repetido en coro por el pueblo: acto seguido se ha hecho el cuarto de hora de oración, tan recomendado por la Santa, y has estado inspiradísimos todos los señores oradores que se han dignado dirigirnos la palabra durante el novenario. Los himnos, letrillas y despedidas han sido cantados por las Jóvenes teresianas, y nada han dejado que desear. La concurrencia ha sido extremada, pues ha habido

tardes de cubrir la gente toda la plaza. La Comunión general, que se verificó el domingo, 20, estuvo muy ordenada y concurrida: por la tarde de este día invistieron la medalla un buen número de asociadas, si se atiende al poquísimos tiempo transcurrido desde la última investidura. Muchas son las que están preparándose para aumentar el número de teresianas verdaderas; así es que, señor Director, puede caberle la satisfacción de que la obra de su celo va dando óptimos frutos, pues se observa en las jóvenes mucha más solicitud y cordialidad para todo lo bueno y muy dispuestas a consagrar al Señor ese ratito delicioso de soledad.

Sírvale de consuelo también el saber que son muchas las ovejitas del inocente Rebañito que continúan en su práctica del cuarto de hora, no consintiendo por nada ni por nadie que se pase un solo día sin cumplir tan santo y sagrado compromiso. He oído algunas de ellas suspirar por la llegada de su querido Pastorcito y por realizar su procesión anunciada para llevar en triunfo a su divino Infante. También se las ha visto a muchas de ellas asistir espontáneamente, llenas de gozo a nuestros cultos del presente novenarios, lo cual indica en ellas deseos vivísimos de ver pendientes de sus cuellos la insignia que a nosotras nos honra y sirve de distintivo. Le suplicamos ruegue al Señor por la perseverancia de nuestros propósitos, como nosotras lo hacemos muy especialmente por todas las obras de celo y demás gracias que recomienda en su Revista a las oraciones de los devotos. ¡Quiera el cielo que esta ciudad corresponda al favor de tener en su seno la Asociación de Hijas de María y santa Teresa de Jesús, y quedarán satisfechas las aspiraciones de la última de las mismas y la primera en deseos de ser todas de Jesús! ¡A la mayor gloria de Dios!

MORELLA.-Todas las Hijas de la gran Teresa de esta religiosa ciudad han rivalizado en esta ocasión por dar una prueba de su fe a amor a Teresa de Jesús, pues que contando la Archicofradía con escasos recursos para solemnizar cual se deseaba la festividad que anualmente se celebra, todas las congregantes se han disputado a porfía en hacer diferentes regalos que proporcionaron medios para la gran solemnidad.

A las ocho de la mañana del día 29 de Noviembre se dió comienzo a tan grata solemnidad en la iglesia de San Miguel, con la Comunión general de las congregantes, que ascienden a más de trescientas, durante cuyo acto se elevaron piadosos cánticos al Altísimo; a las nueve y media, con una concurrencia numerosísima, se celebró una magnífica Misa cantada y acompañada por el armonium, oficiando el Vice-Director D. Pascual Martí y siendo el orador D. José Segura y Barreda, que con el acierto y la elocuencia que le es propia hizo un perfecto panegírico de las virtudes de la Santa, excitando a todas las teresianas a imitarlas y a aprender en los sabios conceptos de sus obras. Siendo las tres de la tarde patente Su Divina Majestad, se cantó un solemne Trisagio, después del cual fue sacada en procesión la imagen de la Santa, que con gran acompañamiento y verdadera satisfacción y alegría de todo el vecindario recorrió la carrera principal, regresando a la susodicha, en la que se entonó un solemne Te Deum, terminando tan grata ceremonia con el cántico De Teresa el pendón levantemos, y la plegaria de despedida que el coro musical dirigió con gran fervor a su querida Madre santa Teresa de Jesús.

ALICANTE.-Con solemnes cultos se ha obsequiado en el presente año a la santa Madre Teresa de Jesús por sus amantísimas Hijas; después de un solemne novenario se celebró la Comunión general muy concurrida; solemne Oficio, en el que predicó el distinguido orador sagrado D. Enrique Isarach. Por la tarde, estando el templo completamente lleno, tuvo lugar devota función, que terminó con la reserva de la Divina Majestad, que velada por las Jóvenes católicas estuvo expuesta todo el día.

LERMA.-Las reverendas Madres Descalzas honraron a su tiernísima Madre con solemne Misa y sermón por la mañana. Por la tarde se celebró espléndida función; en ella, después de la bendición con el Santísimo, que estuvo expuesto todo el día, se veneró una reliquia de la Santa.

BENICARLÓ.- Un devoto novenario con exposición y sermón todas las noches precedió a las funciones con que las jóvenes católicas han obsequiado a su Madre santa Teresa de Jesús. Las funciones han estado brillantísimas, siendo de notar la devota y solemne procesión que por la tarde recorrió las calles del pueblo; niñas bonitamente vestidas alfombraban de flores el suelo por donde debía pasar la gran Santa, y una música llenaba el aire con sus acordes.

TERUEL.- Consoladora es la carta que tenemos a la vista, en la que se nos describen las funciones celebradas con ocasión de la instalación del Rebañito del Niño Jesús; en la imposibilidad de insertarla entera, sólo diremos que lo más tierno y conmovedor de las funciones fue el acto en que las niñas, una a una, después de reservada la Divina Majestad, se postraban ante una bella imagen del Niño, y luego de darle sus nombres, le decían: "Jesús mío, yo os entrego mi corazón,".El buen Jesús los acepte y los guarde encerrados eternamente dentro del suyo.

MANRESA.- Conforme tenía anunciado, tuvo lugar en la Iglesia de San Francisco la función religiosa que en honor de santa Teresa de Jesús celebró la Archicofradía de las Hijas de María y de Teresa de Jesús.

El altar iluminado como en los días de mayor solemnidad, y adornado con vistosas y ricas flores, presentaba magnífico golpe de vista y hacia brillar la hermosa y expresiva imagen de la santa Doctora.

Las jóvenes católicas manresanas dieron cumplido testimonio del amor puro que profesaban a su inclita Patrona, acercándose a la sagrada Mesa más de cuatrocientas asociadas, y con su compostura y devoción demostraron el vivo interés que se toman por el arraigo de esta ciudad de la providencial Archicofradía, que en los pocos años que cuenta de su fundación apenas hay población de valía en España que no se haya alistado en sus banderas.

A las diez las religiosas de la Enseñanza cantaron una solemne Misa. Por la tarde la orquesta desempeñó un magnífico Trisagio, hicieron los ejercicios de la novena y del Cuarto de hora de Oración, y en seguida el orador sagrado, Rdo. P. Pedro Rotger, de la Compañía de Jesús, cautivó el corazón del auditorio que llenaba el templo. Con un elocuente panegírico, haciendo ver el singular espíritu con que el cielo favoreció a la Heroína española, que por tantos títulos se proponen por modelo en este siglo las jóvenes católicas de nuestra nación.

CRÓNICA

TORTOSA.- La Congregación de Jóvenes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga tributó a su angélico Patrón solemnes y espléndidos cultos; con entusiasmo y devoción suma se ha honrado al ejemplar y modelo de pureza por estos animosos jóvenes. En las funciones de la seisena, en las que estaba expuesta la Divina Majestad, predicó con la elocuencia y solidez de doctrina que le distingue el Rdo. P. Vilarrubias; se cantaron entre otras cosas por el pueblo la Profesión de fe, y por un escogido coro los hermosos motetes de Rossini, fe, Esperanza y Caridad. Las funciones de último día estuvieron brillantísimas: por la mañana se celebró Misa de Comunión general con plática por el Director de la Congregación D. Agustín Paulí; más tarde se celebró el solemne Oficio, cantándose a toda orquesta una solemne Misa y panegirizando las glorias del grande hijo de Ignacio el citado Padre. Así como la de la mañana, nada dejó que desear la función de la tarde, que consistió en el canto a toda orquesta de un hermoso Trisagio, sermón sobre la importancia de esta antiquísima, santa y laudable Congregación por el mismo P. Vilarrubias reserva y bendición con el Santísimo. La iglesia ofrecía un aspecto graciosísimo: la imagen del Santo, colocada bajo un bello dosel, se destacaba por entre un bien combinado juego de arañas, luces y flores. Quiera Dios que se vayan aumentando los hijos de Luis y extendiéndose esta Congregación que reporta bienes incalculables a los hombres de todas categorías, según afirma el Papa Benedicto XIV.

BARCELONA.-El día 14 de Octubre entró en esta ciudad el ilustrísimo obispo Sr. Urquinaona. El domingo 20 hizo su entrada solemne en la Catedral Basílica, en cuyo acto, después de las ceremonias que marca el Ritual, dirigió su voz de padre y pastor a sus nuevos hijos que en crecido número le escuchaban con devoción y recogimiento.

TARRAGONA.-El Excmo. e Ilmo. Dr. D. Constantino Bonet falleció el día 11 de Octubre a las nueve de la noche a la edad de 69 años. (E.P.D.).

Nació el Excmo. Sr. Arzobispo de Tarragona en Tamarite el 11 de Marzo de 1809; catedrático primero en el Seminario Conciliar de Lérida, más tarde, beneficiado de Tamarite y luego de Lérida, fue Canónigo Penitenciario de Barcelona por oposición el 1852; diez años después fue

nombrado Obispo de Gerona, y en 1875 promovido a la silla arzobispal de Tarragona, desde donde Dios le ha llamado. Grandes fueron las virtudes que le adornaban, y singulares las dotes de saber, tacto y celo que desplegaba en el ejercicio de sus cargos, todo lo que hace sea más sentida y lamentable pérdida.

MÁLAGA.-Ha fallecido también el Sr. Obispo de Málaga, D. Esteban José Pérez. Nació en Jorairátar (Granada); desempeñó una cátedra de Teología en el Seminario de Granada y luego otra en la Universidad: después de desempeñar por 29 años el curato de San Gabriel de Loja, fue arcediano y deán de la catedral de Granada hasta ser nombrado Obispo de Coria; tomó parte en el Concilio ecuménico en 1870, y tres años después fue promovido al arzobispado de Tarragona, pero prefirió permanecer en Málaga. (R.I.P.)

ALCOY.-El Protestante Felix Matarredona, uno de los que más trabajaban para arrancar de los corazones de los fieles la religión católica, el que gozaba de gran ascendiente entre sus hermanos de secta y el que desempeñaba cargos de importancia en la capilla protestante, ha abjurado sus errores y entrado en el seno de la Iglesia católica.

ROMA.-El Padre Santo acaba de recibir la respetable suma de 70.000 piastras recaudadas en un solo día en las diócesis de Buenos Aires, donativo espontáneo de los católicos hechos a la simple indicación del señor Arzobispo de aquella provincia, Mons. Aneiros.

IRLANDA.-El eminentísimo Cardenal Cullen, arzobispo de Dublín, persona muy querida de los irlandeses, ha muerto; había nacido en el año 1806.(R.I.P.)

FRANCIA.- Escriben de la capital de la República francesa a un periódico de Génova que la Agencia internacional de la prensa, deseando ofrecer al Sumo Pontífice León XIII en nombre y por medio de los periódicos y corresponsales un testimonio de común afecto, ha adquirido, aconsejada por distintos artistas, los preciosos objetos siguientes de la Exposición:

1º Una custodia, valor 60.000 francos; 2º un ánfora, 22.000; 3º un cáliz, 43.000; 4º un cuadro mosaico, estilo veneciano, 85.000; valor total 180.000

Este magnífico regalo será presentado al Padre Santo en la próxima reunión en Roma de los periódicos católicos.

- Hace poco murió Mons. Felix Antonio Filiberto Dupanloup, obispo de Orleans: había nacido el 3 de enero de 1802 en San Felix, aldehuela de Saboya, departamento de Monte Blanco. (R.I.P.)

NUEVA ORLEANS.- Se anuncia la conversión de Mr. Whitaker, profesor muy distinguido y muy conocido por sus ataques contra el Catolicismo.

ALEMANIA.- Ha entrado en el seno de la Iglesia católica el Dr. Mever de Neine, uno de los principales agitadores de la secta de los viejos católicos.

INGLATERRA.- El Rdo. Godolphin Osborne, hijo de Lord Sidney y nieto del duque de Loeds, acaba de renunciar el rico beneficio de Terminston para entrar al seno de la Iglesia católica. Esta conversión ha conmovido a la aristocracia inglesa.

Mr. Erdan, corresponsal romano del Temps, diario protestante, ha muerto después de haberse confesado y convertido enteramente a Dios.

El capitán Dugmore, del regimiento 64 de infantería, así como su esposa, hija de lord Brnghan, han adjurado el protestantismo y abrazado el catolicismo.

El Cardenal arzobispo de Westminster. Mons.Manning, ha consagrado la nueva iglesia y convento de Carmelitas en Nolling-Hill. Cuya superiora es la hermana mayor del duque de Norfolk. Toda la aristocracia católica asistió a la ceremonia.

ESTADOS-UNIDOS.- En Pensilvania se levanta un monasterio capaz para doscientos monjes, en un vasto territorio adquirido por los Trapenses de Sept-Fonds, departamento de Allier en Francia.

RUSIA.- La aristocracia rusa empieza a volver sus ojos a Roma. En San Petesburgo son innumerables las conversiones: parte de la aristocracia se han convertido

BRASIL.- El célebre abogado Dr. D. Silva Corceiro se ha separado públicamente de la Masonería en estos términos: "Hace años que no frecuento ninguna reunión o logia masónica, convencido de que la Franc-masonería es una institución fundamentalmente contraria a los dogmas y enseñanzas de la Iglesia católica, apostólica, romana, en cuyo seno he nacido y quiero vivir y morir."

SUIZA.-Según noticias, en el escrutinio del 27 de Octubre el partido radical sufrió una gran derrota: los católicos ganaron 10 distritos. En Friburgo la mayoría católica fue inmensa: reunió cerca de 45.000 votos contra los 1.700 dados a los radicales; en Saint-Gall y otros puntos sucedió lo mismo, El radicalismo en la presente legislatura, habiendo perdido en 27 distritos, va a quedar en minoría en el Consejo nacional.

- L'Univers anuncia que la señorita Margarita de Rothschild, hija del jefe de la rama alemana de esta casa, ha solicitado del Obispo de Limburgo su admisión en la Iglesia católica El señor cura decano de Francfort se ha encargado de catequizar a la joven neófito

TORTOSA.-El día 30 de Noviembre terminaron los santos ejercicios que los Rdos. PP. Mach y Vicenti, de la Compañía de Jesús, dieron al ilustre Cabildo y reverendo Clero: pasaron de doscientos los que se reunieron. Ya antes el ilustrísimo señor Obispo, acompañado de ciento veinte y cinco, los había celebrado en Castellón.

El día de la Inmaculada Concepción se ha celebrado con fervor y entusiasmo; muchos cientos de personas se llegaron a recibir el Pan de los Ángeles y a depositar su oración por la Iglesia y por España al trono de María siempre Virgen purísima. La Academia de la Juventud católica, celebró Comunión general. Las reverendas Religiosas de la Purísima celebraron solemnes funciones, a las que siguió un devoto novenario con exposición todas las noches. Las jóvenes católicas también han dedicado a su Madre Inmaculada un muy devoto y solemne novenario con exposición y sermón todas las noches. Parecidas a estas son las relaciones de funciones celebradas en obsequio de María, tanto en esta diócesis como en toda España. La santísima Virgen bendiga esta nación, pues aún hay en ella corazones que de veras aman.

GRACIAS

que se piden a santa Teresa de Jesús, y se recomiendan a las oraciones de sus devotos

El triunfo de la Iglesia, la libertad de León XIII y la prosperidad de España.- La pronta terminación del Colegio de la Compañía de Santa Teresa de Jesús.- La Compañía de santa Teresa de Jesús, Archicofradía y Rebañito teresiano.- Los misioneros.-Francia y Portugal.- Un asunto de mayor gloria de Jesús y su Teresa.- Los seminarios.- Los Prelados de la Iglesia.- Nueve vocaciones religiosas contrariadas.- La restauración de las comunidades religiosas en España.-El nuevo palomarcito de la Virgen en Jesús

RETIRO MENSUAL. - Día 15 de diciembre

MAXIMA.- ¡Ah pastores que veláis
Por guardar vuestro rebaño,
Mirad que os nace un cordero,
Hijo de Dios Soberano !

(Santa Teresa de Jesús)

VIRTUD.-Imitar las virtudes de que nos da lección el gracioso Niño de Belén.

REFLEXIONES.- Llégate, alma cristiana, al pesebre en que descansa el tierno Infante, tu Jesús dulcísimo; escucha sus vagidos; ¡ah! ¿qué es lo que por ellos te dice? Alma queridísima de

mi corazón tiernísimo, mira cuanto te amo, mírame esclavo para hacerte libre, pobre para hacerte rico, humilde para elevarte, niño para hacerte grande, hombre para hacerte Dios... Mira el singular ejemplo de amor y de humildad que te estoy dando. Mi trono es el seno del eterno Padre y descanso sobre pajas; mis cortesanos son los espíritus celestes y hoy me cortejan rudos pastores; mi palacio es el cielo, y hoy me cobija derruido portal; mi padre es el Anciano de días, y hoy me ves hijo de una pobrecita Virgen y de un humilde artesano... De nada necesito, y el hambre me atormenta; en mí se alegran millares de Ángeles y derramo lágrimas; mi mano omnipotente enciende el sol, grande hoguera que da calor al mundo, y tiemblo de frío; mi dedo hace girar la máquina del universo, y no puedo moverme... Soy riquísimo y todo me falta, soy sapientísimo y no articulo palabra, soy grandísimo y me ves pequeño, y todo por tu amor, alma queridísima de mi corazón tiernísimo... ¡Ah! Jesús dulcísimo, ¡qué elocuentes lecciones me das, aún en medio de tu silencio! Te amo, y porque te amo deseo imitarte; te adoro, y al adorarte te ofrezco mi pobreza, pues pobreza y gran pobreza es la imperfección, y no otra cosa tengo. Acepta mi vanidad, mi soberbia, mi inobediencia, mi impaciencia, mi ambición por los aplausos del mundo, mi apego a la estima de las criaturas, mi orgullo, ¡ay! no otra cosa puedo ofrecerte... Inútiles hasta cierto punto eran para ti las ofrendas de los pastores, y no las rehusaste; acepta, sí, mis imperfecciones, ya que consumidas con el fuego de tu amor, jamás renacerán en mi corazón.

PRÁCTICA.- Durante este mes meditar por espacio de un cuarto de hora junto al pesebre las virtudes que nos enseña el Niño Jesús, y proponer imitarlas.

LA ESPAÑA DE SANTA TERESA DE JESUS

SOCORRIENDO ON ORACIONES A LIMOSNAS AL ROMANO PONTIFICE CAUTIVO Y POBRE

T.F. Por León XIII cautivo y pobre.....	4 rs.
D.T. Santa Teresa de Jesús, da libertad al Pont. Rey.....	3 “
A. de L. Jesús de Teresa y Teresa de Jesús, da triunfo A tu Vicario que te apellida Serafín del Carmelo.....	2 “
B.D.D. Serafín del Carmelo, envía un serafín del cielo que Hiera a todos los corazones y los convierta, en especial Los perseguidores de León XIII.....	1 ”
Total	115 “